



Erneuerbare-Energie-Gemeinschaft Lichtenberg

Die EEG Lichtenberg ist ein Verein, dessen Ziel es ist, sich und andere im Gebiet von Lichtenberg mit regional erzeugter Energie zu versorgen und Energie auszutauschen. Wir wollen eine lebenswerte Gesellschaft auf einem lebenswerten Planeten für uns, unsere Kinder und unsere Enkel.

Zusammenarbeit, Mitbestimmung und Gerechtigkeit sind unsere Leitlinien. Wir wollen miteinander Wertschöpfung auf Augenhöhe entwickeln, Autonomie in Verbundenheit stärken und einen wichtigen Beitrag zum Erhalt unseres Planeten leisten.

Wir fördern in Lichtenberg den Ausbau erneuerbarer Energien und nutzen diese in der Region.

Die Nutzung von Energiedienstleistungen spielt für die Lebensqualität der Bürger*innen eine essenzielle, unverzichtbare Rolle. Da die Energieerzeugung aus fossilen Rohstoffen endlich ist und das Klima der Erde erwiesenermaßen lebensbedrohlich verändert, muss dringend eine stabile Versorgungssicherheit mit regenerativen Energieformen geschaffen werden. Davon hängen direkt, lokal und global, unsere Sicherheit, unsere Wohn- und Lebensqualität und unser Lebensstandard ab, heute, morgen und für die nächsten Generationen.

In der festen Überzeugung, gemeinsam stark und wirkungsvoll zu sein, gründen wir die Erneuerbare Energie Gemeinschaft Lichtenberg – als regionalen Beitrag, damit die Energiewende gelingt.



Was ist eine EEG?

Eine EEG darf Strom aus erneuerbaren Quellen erzeugen, speichern, verbrauchen und verkaufen. Die bestehenden Anlagen des Netzbetreibers werden dazu genutzt. Die Gemeinschaft muss sich für eine Organisationsform (wir haben den Verein gewählt) entscheiden und der Hauptzweck liegt NICHT im finanziellen Gewinn. Dies ist auch in den Statuten verankert. Es ist sinnvoll, wenn sich Verbrauch und Erzeugung die Waage halten, damit der regional erzeugte Strom auch hier verbraucht wird. So kann einer der wichtigsten Aspekte der EEG, die Entlastung des Stromnetzes, auch tatsächlich erreicht werden.

Was braucht eine EEG?

Man braucht Erzeuger und Verbraucher. In den meisten Fällen sind die Erzeuger Besitzer von PV-Anlagen, die den Strom nicht einfach an den Stromversorger liefern, sondern regional zur Verfügung stellen wollen. Als Verbraucher kommt jeder Bewohner in Frage, der in der Nähe dieser Erzeugungsanlagen lebt. Diese Nähe ergibt sich aus der Stromnetzstruktur. Wenn, zum Beispiel, alle Teilnehmer im Niederspannungsnetz liegen (Netzebenen 6 und 7) spricht man von einer lokalen EEG. In Lichtenberg mussten wir eine regionale (inkl. Netzebene 5) gründen.

Wie kann ich Mitglied bei der EEG werden?

Grundvoraussetzung sind jedenfalls „intelligente“ Stromzähler (Smart Meter). In der Zwischenzeit sind etwa 80% der Haushalte mit so einem Zähler ausgestattet. Nur so kann eine genaue Zuordnung gewährleistet werden und der Verbrauch vom Netzbetreiber abgelesen werden. Die Mitgliedsvereinbarung & die Statuten müssen dann noch unterschrieben werden und es kann losgehen.

Was ist der Vorteil einer EEG?

Für den aus der Erneuerbare-Energie-Gemeinschaft bezogenen Strom gibt es folgende Anreize:

- Entfall des Erneuerbaren-Förderbeitrags
- Befreiung von der Elektrizitäts-Abgabe
- Reduktion der Netzentgelte

Wie ist das mit der Stromrechnung?

Du hast dann zwei Stromrechnungen. Die bisherige und eine zweite, die von der EEG kommt und deinen dortigen Verbrauch abrechnet. Üblicherweise wird monatlich abgerechnet.

Was kostet der Strom in einer EEG?

Da der Hauptzweck nicht im finanziellen Gewinn liegt, wird der Strompreis wohl unter dem ortsüblichen Marktpreis liegen. Aber alleine dadurch, dass allgemeine Abgaben (siehe oben) wegfallen oder sich reduzieren, wird die Stromrechnung schon kleiner.

Das wäre was für mich!

In diesem Fall freuen wir uns über deine Nachricht. Schreib' eine Mail an eeg-lichtenberg@gmx.at mit Namen, Adresse, Telefonnummer und Angaben ob du Verbraucher, Produzent oder Prosumer (beides) bist. Wir melden uns dann.



***Dieser QR-Code öffnet dein Mailprogramm.
Fülle die erforderlichen Daten aus, und
schick' uns eine Mail. Wir melden uns bald.
Danke für dein Interesse!***



Vorerst beziehen wir unsere Energie nur von PV-Anlagen. Das bedeutet auch, dass die Energie vor allem dann zur Verfügung steht, wenn viel Sonne scheint. Diese Energie wird dann anteilmäßig an die Mitglieder der EEG verteilt. Große Abnehmer bekommen mehr, kleine Abnehmer weniger Strom geliefert. Wenn die PV-Anlagen keinen oder wenig Strom liefern, erfolgt die Belieferung vom anderen Stromlieferanten (z.B. LinZAG).

Es wäre schön, die Energie auch aus anderen Quellen (Wasser-, Windkraft und Biomasse) für unsere EEG gewinnen zu können. Wir werden daran arbeiten, das zu erreichen – und alle Mitglieder können dabei mithelfen. Wir freuen uns auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit!



***Dieser QR-Code öffnet WhatsApp. Nenne uns
deinen Namen und wir rufen dich bald zu-
rück. Am besten nennst du uns auch eine
gute Anrufzeit.
Danke für dein Interesse!***